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行政区長懇談会（日詰会場）要約版 
令和５年７月１日 

 
１ 開会 
 
２ 町長挨拶（要約） 

行政区長の皆様には、本日のご出席並びに日頃より刊行物の配布についてご協力をい
ただき、御礼を申し上げる。 
各地区において住民から色々な相談や事案を持ち込まれていると思うが、その点も含

めて忌憚のないご意見をよろしくお願いしたい。 
 
３ 町からの情報提供 
・行政区長の委嘱について 
・各種推薦の依頼について 
・まちづくり計画アンケートの実施（まちづくり座談会資料３ページ、都市計画課より） 

 
４ 懇談 
＜行政区長＞ 事前提言 
①紫波中央駅のエレベーター新設工事の進捗状況を教えてほしい。 
②町内の空き家件数を教えてほしい。また、空き家所有者の連絡先は把握しているのか。 

（谷地建設部長） 
①JR 東日本によると、現在の進捗状況は約 50％で、順調に推移しているまちづくり座
談会資料にも記載しているが、３月には完了する予定で、随時皆様にもお知らせして
いきたい。 

②令和３年度の現地調査の結果、紫波町全体で 343 件、うち日詰地区で 63 件、うち 19
区では 3件である。適正な管理がされていない所有者については、連絡先を調査して
個別に連絡し、その他は空き家バンクへの登録を促すことで連絡先の把握に努めてい
る状況である。 

 
＜行政区長＞ 
①区長が変更した際には、訂正した名簿を配布してほしい。 
②自治公民館長宛の文書が時々行政区長のもとに届く場合があるので、正しくお届けい
ただきたい。 

③個人宅の立木から枝が道路にはみ出しているといった場合は、区長から住民に声掛け
をしてよいものか。 

 



2 
 

 
（山上総務課長） 
①次回より変更となった地区の行政区長名簿を添えてお知らせするようにする。 

（小川企画課長） 
②原則自治公民館長に届くように名簿を整理しているが、名簿が修正されていない場
合もあるので、個別に相談いただければ修正対応させていただきたい。 

（長谷川産業部長） 
③環境課から所有者へ改善依頼の連絡をするので、個別に相談いただきたい。 

 
＜行政区長＞ 

 道路補修の進め方や計画を教えてほしい。 
（齊藤土木課長） 

 赤線については、行政区長や地域の代表から報告いただいた箇所をグレーダーで整
えたり、砂利を敷いたりしている。 
 舗装道路については、メンテナンスの優先度を決めて修繕している。随時パトロール
を実施し、損傷が激しい箇所を発見した際には都度優先順位の見直しを実施している。 

 
＜行政区長＞ 

   昨年の懇談会において、質問した町が管理する樹木（ポケットパーク）の維持管理を
民間業者に委託することを検討している旨を回答されているが、その後の進捗状況を
伺いたい。毎年要望しているが、進展がない。 

（齊藤土木課長） 
   舗装のでこぼこや落ち葉処理が大変という状況は理解しているが、現時点で委託す

るための予算が確保できていない。これまで通りの維持管理をしつつ、予算確保に向け
努力してまいりたい。 

 
＜行政区長＞ 

   我が家の裏の空き地が荒れ放題になっており、所有者も分からず困っている。このよ
うな場合は誰に相談したらよいか。 

（長谷川産業部長） 
 相談は環境課でお受けし、町の方から所有者へ改善依頼の連絡をさせていただく。 

 
５ 町長総括 
  空き家については、全国的な課題であり、当町でも特に農村部に多い状況にある。 
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  越境してきた樹木や荒れ地についても、担当答弁のとおり町の方から所有者に連絡す
る。高齢化も相まって管理できなくなるのはよくあるケースだが、所有者及びその家族が
責任を持って処理するのが原則となっているため、皆様にもご理解いただきたい。 
道路補修については、報告いただいた箇所を春先に順次対応することとしている。予算

もあるが、緊急を要するところは速やかに対応させていただく。 
  住民から相談を受けることも多い地区であると思うが、引き続き行政区長の皆様のご
協力をお願いしたい。 

  本日は様々なご意見をいただけたことに感謝申し上げる。 


